

Todos los elementos progresivos del país deben luchar por la derogatoria inmediata de la antidemocrática Ley Gurdián

Regresa al país el c. MORA

En Méjico se le dispensa cordial acogida en el Congreso. La prensa de aquel país hace grandes comentarios hacerea de este recibimiento

Los diplomáticos centroamericanos en Méjico protestan porque el compañero Mora se refiere a la tiranía que reina en ellos.

Ha llegado al país, el cuñado del Presidente Somoza a reclamar ante nuestro Gobierno por los conceptos del compañero Mora.



El 27 del corriente mes regresará a Costa Rica nuestro querido compañero Mora después de tres meses de ausencia. En su viaje ha visitado Panamá, Méjico y los Estados Unidos.

En Méjico visitó al Presidente Cárdenas y fue recibido por la Comisión Permanente del Congreso.

Memorable resultó la sesión celebrada ayer por la Permanente. La voz del representante de Costa Rica se levantó para condenar las guerras imperialistas y para elogiar la actitud de Méjico a quien considera "como el baluarte del antifascismo y el país más defensor de las instituciones democráticas". Como una justa correspondencia a las palabras del diputado Mora, los representantes populares coronel Antonio Romero y Alejandro Gómez Magaña, produjeron interesantes y

indudablemente han sido formidables la sensación y el revuelo causados por el discurso del líder costarricense, que fue reproducido por los diarios de Méjico. Para que se dé cuenta exacta



Año VII N° 232

20 de Marzo de 1937

Editor, Aureliano Gómez

NOTAS EDITORIALES

Contestamos al Sr. Presidente

En los varios reportajes que en estos días ha concedido a la prensa el señor Presidente de la República, al referirse a nuestro periódico, adopta un tono de oímpico desdén que es absoluto nos afecta, pues de sobre sabemos que aquellos que se sienten a muchos ojos de altura sobre el nivel del pueblo, siempre buscan por sobre el nombre. Para el señor Presidente somos un grupo sectario y fanático encaprichado puramente en un ataque sistemático a su gobierno; somos periodistas amarilleros que nos entretenemos en llenar el periódico de notas sensacionales para tener mejores ventas y hacer pingües ganancias; somos meros demagogos que agitamos la opinión pública con miras no solamente a qué beneficios personales. No nosotros no combatimos sistemáticamente un gobierno, por el principio de combatirlo; examinamos sus actuaciones a la luz de las realidades y combatimos lo que nos parece debe combatirse. Nuestro periódico no es una empresa de la burguesía con fines comerciales; es un órgano libre, orgullo de los trabajadores del país; el más libre de todos en la república, puesto al servicio de la democracia y de las clases trabajadoras. La demagogia, tan conocida y explotada por los puertorriqueños, jamás ha puesto podrido que no digiere ningún revolucionario marxista.

Vamos a referirnos en concreto al reportaje del señor Presidente dado a «Diario de Costa Rica» el miércoles 17 próximo pasado. Dice el señor Presidente que en el caso de la acusación presentada contra el señor García Monge y el señor F. Mario Uñas, su actuación ha sido la de ser simple cumplidor de una ley de la República y agrega: «que el régimen democrático precisamente consiste en que sean las leyes y no la voluntad personal del mandatario las que rigen a los pueblos» que por lo tanto es injusto y absurdo que lo tituláramos de procederes antidemocráticos. *Pasa a la 6a. página*

Los trabajadores nicaragüenses expulsados y Debayle el enviado de Somoza.

En nuestro número anterior nos referimos al extrañamiento de nuestro territorio de trece nicaragüenses, llevado a cabo por orden de nuestro gobierno. Al mismo tiempo razonábamos nuestra protesta por tal acto que iba en perjuicio de trabajadores, a quienes se exponía a riesgos innegables al ser puestos en territorio nicaragüense.

«Qué razones tenía el gobierno para llevar a cabo la expulsión de esos hombres? ¿Los acusaba de ser agitadores peligrosos, de haber participado algunos de ellos en la huelga de la zona bananera del Atlántico del año 33. Nosotros estamos seguros de que tales hombres no son agitadores ni tienen capacidades para poderlo ser. Si algunos de ellos participaron en la huelga aludida, lo hicieron para mejorar no sólo sus propios salarios, sino los de todos los trabajadores explotados por el amo del banano, por el imperialismo ruso, sitiábamos, pues, en el deber de sentir nuestra protesta. Teníamos que inquietarnos con justa razón por la suerte que podrían correr esos trabajadores hermanos nuestros, al regresar a su país, dado al san benito de peligrosos agitadores comunistas que sobre sus cabezas colgaba nuestro gobierno al expulsarlos del territorio nacional. (Al señor Presidente no le importó la suerte que esos trece humildes centroamericanos podrían correr?

Pasa a la sexta página

Otra vez en plena dictadura en VENEZUELA

Lacónicamente, como siempre que se trata de informar de las brutalidades cometidas por los gobiernos y las organizaciones reaccionarias de todas las latitudes, los cables nos han enterado de la represión que sufre en Venezuela el movimiento de democrático y antifascista. Como sabemos el interés que los sectores progresivos del país se toman por la suerte de los pueblos hermanos, trataremos de dar aquí algunos detalles sobre los últimos acontecimientos ocurridos en Venezuela.

Apenas habían tenido lugar las elecciones convocadas en algunos estados por el gobierno de López Contreras a principios de febrero pasado, inició éste la represión de las izquierdas. El primer acto fué el secuestro y el encarcelamiento en el Castillo Libertador, de los más prominentes líderes de la democracia venezolana: dirigentes de 'Orve', de la Federación de Estudiantes Venezolanos, del PRP, del Bloque Nacional Democrático de Maracaibo; líderes de la Confederación Venezolana del trabajo y de otros partidos y organizaciones obreras. En Maracaibo fueron sepultados entre las murallas del Castillo de San Carlos, los dirigentes del PRP, del Bloque Nacional Democrático y el Director del periódico «El País», diario de izquierda. Así mismo, fueron secuestrados en los diferentes estados los dirigentes de los comités seccionales de todos los partidos democráticos. Sin embargo, pese a la minuciosa preparación del golpe, algunos de los jefes de todos estos partidos mencionados lograron escapar a la persecución y asistieron en la ilegalidad a la dirección de sus organizaciones. Inmediatamente después vino el decreto del gobierno por el cual se declararon fuera de ley todos los partidos de izquierda; se suprimieron sus periódicos y fueron clausurados sus locales. La medida alcanzó aún a periódicos independientes...

Pasa a la sexta página

Las fuerzas leales ocupan Brihuega en el frente de Guadalajara - Al cumplirse el 8º mes de la Guerra Civil el pueblo español en armas afirma con la punta de sus bayonetas su voluntad de triunfo.

Se ha cumplido en esta semana el octavo mes de la guerra de la democracia española contra sus enemigos de fuera y de dentro. Ocho meses ha estado desangrándose un pueblo entero como producto de la traición de unos cuantos militares ambiciosos y ladrones. Ocho meses en los que mujeres y hombres de la España libre han permanecido en vela con rifle en la mano, resistiendo la triple confrontación de los fascistas en Europa y de los españoles des-

casados. Ocho meses han servido para que no pueblo mestizo al mundo su grandeza y se baste con su límite. ¡Benditos los hombres a los valientes hermanos españoles!

Calla la situación general de la contienda en los momentos en que escribimos estas líneas? Militarmente hablando los rebeldes han sufrido en el curso de esta semana las más severas derrotas desde que comenzó la guerra. Esfumes contingentes

de tropas regulares italiana han sido coartadas y lanzadas al asalto contra Guadalajara, al norte de Madrid, con el objetivo de cortar las comunicaciones de esta última con Cuenca y desde luego con Valencia logrando así el objetivo supremo de aislar totalmente a Madrid y obligar a rendirse por hambre a sus defensores.

En los primeros momentos la ofensiva italiana en ese frente, la sorpresa italiana en ese frente,

ciudad defendida por tres mil soldados españoles, arrrollando totalmente la resistencia de éstos y llevándose multitud de bajas y de prisioneros y capturando valioso material de guerra.

En los demás frentes no ha habido más que escaramuzas, exceptuando el de Córdoba, sede de tres asaltos consecutivos de las fuerzas republicanas sobre Pozo Branco, han sido rechazados por los leales. Los pérdidas han sido grandes para los fascistas.

...Pasa a la sexta página...